

# editorial

En el año de 1934 se registró el primer recorrido por la majestuosa ciudad maya de Uxul, realizado por la tercera expedición en Campeche de la Institución Carnegie de Washington a cargo de los investigadores Karl Ruppert y Jhon H. Denison, en ese tiempo se elaboró un mapa sencillo e incompleto, pero dejando fuera algunas estructuras grandes como la L1. Sin embargo el clima y otras circunstancias obstaculizaron el levantamiento topográfico.

Transcurrieron más de 70 años para que la expedición a cargo del Dr. Iván Sprajc y el Dr. Nicolai Grube realizara un reconocimiento al sitio arqueológico, completando el levantamiento topográfico, e incluyendo todos los edificios no registrados. Este fue el comienzo de siete temporadas de investigación en la zona arqueológica de Uxul.

Es por ello, que en este número especial de Glifos, nos congratulamos que los doctores Nicolai Grube y Kai Delvendahl a través de 29 páginas, compartan los trabajos realizados en este sitio desde 2009 hasta este 2015, sin duda alguna, estas líneas de divulgación mostrarán una idea más clara de la extensión territorial y la cronología del sitio, los cambios en la fisonomía de Uxul a través de los años, así como la relación que tuvo con la gran urbe de Calakmul.

Espero que disfruten este interesante y rico trayecto a través de la investigación arqueológica de la cultura maya.

Lirio Guadalupe Suárez Améndola  
Delegada